

較

ガーデン シティクラブ 大阪



阪大学 名誉教授

渕端 孟





[今月の会員様インタビュー]

『人との繋がりを大切にしながら 流れに逆らわず、しなやかに生きる』

大阪大学 名誉教授 渕端 孟

人との繋がりを大切にしながら 流れに逆らわず、しなやかに生きる」

渕端 孟 Hajime Fuchihata

医学無し (Keine Medizin レントゲン無きところに

ohne Roentgen Strahlen)

めざす若い女性を相手に放射線学の授業を担当して が、現在は、なにわ歯科衛生専門学校で、歯科衛生士を 大阪大学歯学部にて教鞭をとってきました

思われるかもしれませんが、歯科の治療においてレン ずれ日本もそうなっていくことでしょう。 い分よく認知されており、レントゲン撮影を歯科衛生 ではまだ知名度は高くないですが、米国では歴史が長 ちなみに歯科衛生士という職種は看護師に比べ日本 業務にはレントゲン撮影の準備なども含まれます。 トゲンの画像診断は必要不可欠であり、歯科衛生士の 士が行なっている州もあります。世界の流れから、い 「歯科衛生士のカリキュラムになぜ放射線学が?」と

とが可能となるなど、年々治療の精度も高まってきて ることなく正確に放射線を癌組織のみに照射するこ 技術は飛躍的に進歩しています。周囲の細胞を傷つけ わっていました。ご存じのように現在癌の放射線治療 母校である大阪大学では、30年以上放射線治療に携

しかしながら、 専門学校の学生に「放射線が怖い人

大阪大学 名誉教授 渕端 孟 略歴 昭和 10 年 5 月 16 日生

昭和 35 年 昭和 43 年 L

平成 25 年

大阪大学歯学部 卒業 歯学博士 (大阪大学)

昭和 47 年 文部教官 大阪大学歯学部教授 (歯学部放射線学講座) 昭和 62 年 大阪大学総長補佐

昭和63年 大阪大学歯学部附属病院院長 平成 2年 学術審議会専門委員 平成 5年 学校法人大阪産業大学評議員

平成 7年 大阪大学歯学部部長 平成 7年 医療関係者審議会専門委員 8年 医療技術参与 (厚生労働省) 平成 平成 9年 名誉歯学博士

(スウェーデン・ルンド大学) 大阪大学名誉教授 平成 11 年

大阪産業大学付属 平成 11 年 歯科衛生士学院専門学校校長 平成 21 年 学校法人平成医療学園

なにわ歯科衛生専門学校校長

なにわ歯科衛生専門学校名誉校長

写真はもちろん放射線を利用した種々の検査や皆様 率も高くなってきました。 す。放射線を利用した種々の検査により癌の早期発見 もよくご存知のコンピューター断層撮影 (CT) などで が可能となり診断の精度もよくなって完治できる確 は医療に深く関わり切り離すことはできません。X線 に医学無し、と言われてきているように、今や放射線 トゲン線の発見直後から『レントゲン線無きところ は?」と聞くとほとんどが手を挙げます。しかし、レン

数値が正確に理解されず、理論的ではなく感情的に怖 怖れられているように感じます。広島・長崎に原爆が いというイメージが浸透していることは残念に思い のも無理のないことでしょう。とはいえ、専門用語や 投下され、世界で唯一の被爆国であるため敏感になる 一方で我々専門家からみれば、放射線は必要以上に

所にどのように被曝したのかが問題でそれらの因子 識」の無さが怖れの原因になるのです。 影響は数値だけではなく、どれくらいの時間にどの場 種の法律、規則に反映されています。放射線が及ぼす となる数値が発表され、それは日本を含め世界中で各 護委員会 (ICRP) により、最先端の研究結果から基準 によって影響も大きく異なりますので「専門的な知 国際放射線医学会の学術組織である国際放射線防

懸流 命に担うれに逆らわず求められた役割な

ぜ継がず、大学に長く在籍することになったのか、 将来継ぐことも暗黙の了解事項でした。そんな私がな に恵まれていたと思います。 では得られない数多くの臨床経験を積めたのは本当 に携わってきました。阪大病院、阪大歯学部病院で他 私は祖父の代から開業している歯科医院に生まれ は、これまでのべ 1000 人以上の患者さんの治

名いた同級生のうち停年を迎えるまで母校に残った ろんな経験を重ねるうちに恩師の一人からの勧めも ることにしました。そして、口腔外科学を専攻してい 分でもうまく説明できません。 のは自分だけ、しかも学生時代から両親のあとを受け 新設され教授を拝命して、いつか新しい講座の発展に ました。そうこうするうちに歯学部に放射線学講座が 日々新しい知識の吸収と経験に傾注するようになり 分にとって新しい分野の勉強に大きな魅力を感じ、 あり新たに放射線学を勉強する事になりましたが、自 したので、そのまま大学に残り臨床経験、研究を続け が、その頃、まだ両親とも現役歯科医として活躍中で て開業医を志向していたわけですから、本人はもとよ 尽くす事が自分の使命と考えるようになりました。28 高校を出て大学の歯学部に入学、無事卒業しました

線学を専攻した事がきっかけです。 り周囲のほうが驚いたかもしれません。 結局、停年まで大学にいたのは、恩師の一言で放射

められたことを受け入れただけなのです。

それは大層な事でなく、流れに逆らわず、周囲から求

天命と受け止め、誠を込めて最大の努力をすることが もあると思うのです。その時その時に与えられた場を 進むべき道というのは、柔軟に考えたほうが良い場合 がいます。もちろん、それを否定はしませんが、自分の い、そうすべきだ」というように頑なに信念を貫く方 **大切だと考えており、「組織のなかでうまく立ち回ろ** 経営者の方々のなかには「こうしなければならな

ないでしょうか。 事が私の場合は良い結果をもたらしたと言う事では う」というのではなく、「天命を受けて人事を尽くす」

ようですが「無理矢理やらせる」という姿勢が、よくな せん。経営者の方々は、二代目の承継に悩む人が多い 男が継ぎ、〝街の歯医者さん〟として今なお親しまれ いのかもしれません。 父母の医院を継ぐことを自分で決めたのかもしれま 果たしてきました。息子はそんな親の背中をみて、祖 た。私は開業医にはなりませんでしたが、はからずも ています。5代目となる孫も歯科大学に入学しまし 大学教授として歯科医の卵を育成するという役割を 余談ですが、実家の歯科医院は4代目である私の長

人脈はかけがえのない財産

わざ移動して二次会にいく必要もありませんね。 も度々ありました。バーとしても使えますので、わざ た雰囲気が居心地よく、そのまま閉店まで居座ること は、主に高校、大学時代の友人や同僚との食事や会合 神の地下にあった「テルミニ」というバーのママさん に利用しています。夕方早めから利用でき、 からのお誘いで、開設間なしに入会しました。いまで ガーデンシティクラブ大阪(GCCO)は、旧ホテル 落ち着い

食バラエティ豊かなメニューがそろっており、それぞ 司や天ぷらなど、個々に食べたいものが違うのです れシェフが腕によりをかけたハイレベルな料理が提 が、ガーデンシティクラブ大阪のレストランなら和洋 国人研究者たちを何度か連れていきました。彼らは寿 また、平成11年に大阪で国際学会を主宰した時、外

す。

供され、ピアノ 学に籍をおいて り彼等も大満足 の演奏などもあ いた頃には、招 ところで、大

待されての講義

楽しみです。この2月には、以前研究室に来ていたタ た。特に交流の盛んだった韓国には数多く行きました や、国際会議に参加するためによく海外へも行きまし ていたアメリカへの海外研修の予定に合わせて同行 く渡航する予定です。6月には専門学校で毎年引率し イの留学生からの度々の誘いを受け、約束を果たすべ な時間が増えた今では毎年海外旅行にでかけるのが したこともあります。それが高じてでしょうか、自由 し、遠方ではサンパウロやケープタウンまで足を伸ば 友人のところにも遊びに行こうと計画していま



南アフリカでの国際会議で名誉会員に推挙される

私はこれからも、人との出会いや関係を一番大切にし たいと願っています。 組織ですし、これからももっと発展していってもらい ガーデンシティクラブ大阪という団体はすばらしい 貴重なものでしょう。それを側面からサポートする ビジネスからプライベートまで、あらゆる場面で最も ていきたいと思っています。長年にわたり築いてきた 心から思える友人を多数持つ人は幸せだと言います。 人脈は、かけがえのない財産です。人とのつながりは、 人生で「この人と友達になれて本当に良かった」と



場所と伺いました。以前は年末のパーティや生ビール が長いのが、渕端先生。 う要望を頂戴いたしました。 とよく楽しまれたとのこと。また企画してほしいとい の飲み放題など夏のイベントも頻繁に開かれ、お仲間 でき、いつも気楽に訪れることができるお気に入りの じつは、私よりも「ガーデンシティクラブ大阪歴」 ラウンジは様々な方々と交流

切らずに治す、自分にとって新しい治療法を知った渕 まれている気がします。 たようです。やはり、専門を極めるような方というの 端先生は「おもしろそう」と思い、恩師の勧めもあっ でも少数ですが、40数年前に実践されていたのはごく と同時に、自然に時代の流れをつかみ取る「運」に恵 は、チャレンジ精神と先見の明が自然と備わっている この前向きな決断が人生のターニングポイントになっ ら始め懸命に学び技術を習得されました。結果的に、 て新しい領域に飛び込み、医学部付属病院で見習いか わずかだったとか。臨床医になって5年目の頃、 渕端先生の専門である口腔領域の放射線治療は、

揺るぎのない信念をもって歩まれてきた渕端先生の思 いがこもったすばらしい言葉ですね。(編集子) 示いただきました。長年、医療人として、指導者として、 す。これは医療に携わる者としての原点であるとご教 へだてなくみな平等に愛し扱う、という意味だそうで 今号の座右の銘「一視同仁」は〝誰に対しても別け

ープタウンでの国際学会の時

2013年 12月 ▶ 2014年 1月

YEA 第19回

(Young Entrepreneur Associates)

YEA企画

2014年1月28日(火)

㈱ディースタイル 代表取締役 田原 茂晴 氏 (委員長) 代表取締役 上田 久雄 氏 (副委員長) (株)梅酒屋

開催されました。主催者側と参加者側とが、一緒に場を楽しめるようにとの発案で、今回は座談会形式での会となりました。 ご参加頂いた若手経営者の方々は約20名。それぞれの事業についての取組や、現在抱えている課題、採用教育から資金繰り

明日の大阪を、明日の日本を担う若手経営者の方々を主軸に活動を続ける「YEA」。今後の活動が楽しみです。次会は4月



















写真業界に新風を巻き起こした

業界の風雲児 株式会社ディースタイル 代表取締役 田原 茂晴 様

梅酒専門店から新ジャンルの 「石窯和ピザ専門店」をオープン! 株式会社梅洒屋

梅酒専門店、飲食店経営

経営者倶楽部運営

日本経済の活性化に貢献をもたらす 日本有数の経営者倶楽部 ダイヤモンド経営者但楽部 関西事務局長 押領司 隆 様

デザイン 他

プロダクト・WEB デザイン〜あらゆる事 業を総合的にプロデュース

有限会社 Flow Design Studio 代表取締役 大宮 篤士 様

翻訳

写真

世界50カ国語「言語のプロフェッショナ ル」がデザインするコミュニケーション

株式会社イデア・インスティテュート マネージャー 島内 勝子 様

代表取締役 上田 久雄 様 プロバスケットチーム経営

すべての人々から愛されて感動と夢を分か ち合える最強のスポーツマネジメントを!

株式会社アスリートグリーン兵庫 代表取締役 田中 浩一 様

印刷・デザイン

迅速!丁寧!をモットーに「印刷」の事な ら誰にも負けません!

株式会社榮文堂印刷所

吉森 恒夫 様

WEB・紙媒体・販促物デザイン人生を デザインするビジョンコラージュ

株式会社メイク 角谷 公彦 様

IT 他

お客様の立場に立ったご提案を提供する システムインテグレータ

インターリソース株式会社

代表取締役 森木 俊雄 様

0(セ゚ロ) からはじまる情報システム 1(ワン) ストップソリューション

株式会社ゼネックITソリューションズ 代表取締役 河原畑 光宏 様

歯科医院

あなたの綺麗を引き出す美人歯科医師 一緒に キレイに、そして一生キレイを続けましょう。

歯の花クリニック 院長 米畑 有理 様

人材紹介 他

「人材」を軸に日中韓両国間でビジネス展 聞の企業様を"トータルサポート

株式会社 Sea Hawk International 代表取締役 趙 海鷹 様

有料老人ホーム経営 他

「ずっと自分らしく生きたい」というお客様 の願いを追究し続け"全人的ケア"を実践

日本ロングライフ株式会社 代表取締役 桜井 ひろみ 様

「国民の健康を守り、国力を向上する」の 想いを胸に活躍する、若き学生企業家!

株式会社プリローダ 代表取締役 大西 千昌 様

「FORWARD」「FUSION」「FLOW」「FAITH」 4つの言葉をモットーに事業を展開

株式会社F4

代表取締役 上平 幸平 様

ホテル経営

ホテル業界初・コミュニティ創造事業

株式会社ホロニック

代表取締役 長田 一郎 様

アクティビティ・コミッティ企画

2014年1月11日(土)

「陸上自衛隊 中部方面隊 音楽まつり」見学

兵庫県立芸術文化センターにて、陸上自衛隊の音楽祭が開催 各方面の隊員方によるマーチング演奏。中盤には、和太鼓演奏 もあり、会場全体が震える大迫力に観客席は "スタンディンク

また、来年も開催できればと思います。

扶桑共栄法律事務所 弁護士 細見 孝二 氏







GCCO INFORMATION



ご利用頂くほどに、価値あるエグゼクティブプラン

第52回 メンバーズパーティー 「歴史館見学」& 「タイガースOBによる

- ■日程/2014年4月9日(水)
- 集合時間 / 15:00~
- 集合場所/甲子園球場歴史館前
- 参加費 / 会員 ¥5,000 一般 ¥6,000
- ホスト/ 阪神電気鉄道株式会社 代表取締役副社長 木戸 洋二氏



第53回 メンバーズパーティー

ソムリエ選定のワインと共に. 和洋折衷フルコースを お楽しみ頂きます。



- ■講師/神田 ゆかり氏 【資格】WSET認定講師 日本ソムリエ協会ソムリエ シニアワインアドヴァイザー 他
- ■日程/2014年5月28日(水)
- 時 間 / 18:00~21:00
- 参加費 / 会員 ¥10,000 一般 ¥15,000
- ■ホスト/株式会社池田商店 代表取締役 池田 吉孝氏



ハウス・コミッティ&アクティビティ・コミッティ&メンバーシップ・コミッティ主催

第2回 桜植樹ツア

GCCOで提供させて頂いている「週替わりランチ」の10%を寄付とし、 東北震災の一助を担えれば・・・との想いから、毎年、現地の方々と桜の 植樹をおこなっております。ぜひ、一緒に植樹を体験してみませんか?







- ■日程/2014年3月28日(金)~29日(土)
 - 【28日】 伊丹発 (8:15)→仙台着→松島→仙台市役所(表敬訪問) →宿泊地(秋保温泉)
 - 【29日】 宿泊地発(8:30)→白鳥地区(植樹地)にて植樹実施 →※他団体の合同ボランティア→仙台発 (17:30)→伊丹にて解散 ※行程に関しましては、変更する可能性がございます。
- ■場 所/仙台市宮城野区白鳥地区 ■費 用/5万円前後



3月 焼酎原酒フェア 価格¥800~2014.3.3(月)~3.31(月)

天満天神梅酒大会の入賞梅酒

梅酒フェア 価格¥700~ 2014.4.1(火)~4.30(水)

スタッフ紹介

ゲストリレーション課 林野 智美



新しくラウンジ担当になります林野と申します。お酒 が大好きなので、皆様にこの空間でゆっくりくつろい で頂けるようなサービスをしてまいります。 ドリンクフェアもやって参りますのでこうご期待下さい。 またこんなフェアがあればいいなとイベントなどあればど しどし仰って下さい!!

■ 趣味 ドライブ

■ 生年月日 9月6日

料金はすべて税金・サービス料が含まれております。

イベントのお申し込み・各種お問い合わせは

TEL: 06-6343-7770

会報に関するご意見・ご要望もお待ちしております。

〒530-0001 大阪市北区梅田2-5-25 ハービスOSAKA 6 F TEL: 06-6343-7770 FAX: 06-6343-7773 GARDEN

http://www.gcco.jp/ メールでのお問い合わせはinfo@gcco.ip

